



Presentación



El año 2007 fue designado por el Parlamento y el Consejo de la Unión Europea como *Año Europeo de la Igualdad de Oportunidades para todas las Personas*, con el objetivo de concienciar y sensibilizar en materia de no discriminación y de igualdad de oportunidades. Un importante reto que debe hacerse extensivo a todos y cada uno de los ciudadanos y que requiere de una atención especial hacia aquellos grupos y personas que todavía sufren algún déficit de ciudadanía, como es el caso, frecuentemente, de las minorías. Y más en concreto, de minorías como la gitana, ya que a pesar de los importantes avances que se han ido consiguiendo en las últimas décadas, no podemos olvidar que continúa siendo, según los últimos estudios del CIS, el grupo social más rechazado en España.

En la medida de nuestras posibilidades, desde la FSG hemos continuado incidiendo en tres grandes aspectos que consideramos cruciales para paliar esas desventajas: mejorar las condiciones de vida de los miembros más desfavorecidos de la comunidad gitana; favorecer el reconocimiento y apoyo a su cultura; y potenciar su ciudadanía plena. En esta ardua y compleja tarea, debemos reconocer —y agradecer también— una cierta consolidación de los apoyos y reconocimientos institucionales hacia la comunidad gitana, que esperamos que continúen aumentando y fortaleciéndose, tanto en los planos europeo y estatal, como en los ámbitos autonómico y local, ya que todos ellos tienen una especial relevancia en la vida de los ciudadanos y las ciudadanas.

En este nuevo *Informe Anual de Actividades de la FSG* (del que publicamos también una versión en inglés y 13 ediciones específicas por cada Comunidad Autónoma donde trabajamos), siguiendo el principio de transparencia que guía nuestra actuación, queremos dar cuenta, un año más, del trabajo desarrollado durante 2007. Doce meses que han tenido un especial significado en la Fundación al situarse en el eje de las dos grandes fases de nuestra intervención más relevante en cuanto a volumen de recursos: el programa de empleo *Acceder*. Esperamos que en esta nueva etapa que inicia ahora el Programa Operativo Lucha contra la Discriminación 2008-2013 del Fondo Social Europeo, donde se enmarca el *Acceder*, podamos continuar consolidando los excelentes

resultados cosechados en el periodo anterior, pero también aprender de los errores, introducir mejoras, y afrontar con decisión los horizontes poco halagüeños de recesión que se dibujan y donde, no conviene olvidarlo, siempre son los más débiles los más afectados.

El empleo ha sido precisamente el tema al que se ha dedicado la nueva campaña de sensibilización social que con el lema “El empleo nos hace iguales”, hemos comenzado a difundir a finales de este año, por ser esta cuestión un aspecto clave en la inclusión social de las personas y de los grupos más desfavorecidos. Las nuevas presentaciones públicas y acciones de comunicación desarrolladas en este marco servirán también de plataforma para devolver a las entidades cofinanciadoras que nos han apoyado, así como al conjunto de la sociedad (que lo hace con sus impuestos), los principales resultados de las acciones desarrolladas en el marco del *Acceder* durante el periodo 2000-2007.

En línea con esa nueva etapa que ahora iniciamos, este año 2007 hemos comenzado a dar también los primeros pasos para dotarnos de un nuevo *Plan Estratégico Institucional*, que permita reforzar los cimientos de una entidad que ha crecido mucho en pocos años. La FSG, en su vocación de abordar las actuaciones desde un enfoque integral, viene desarrollando una amplia batería de líneas de actividad que van desde la educación a la salud, pasando por la promoción de la cultura, la comunicación, la calidad, la vivienda o las actuaciones en el ámbito internacional, aspecto que precisamente estos años próximos está previsto que vaya a reforzarse significativamente. Por todo ello, es necesario abordar periódicamente, una reflexión profunda sobre el conjunto de la actividad desarrollada, a fin de cumplir con la mayor eficacia la misión que se ha marcado la organización.

Para finalizar, quiero hacer extensivo al Patronato, a todo el equipo humano de la FSG, así como al conjunto de entidades y particulares que nos vienen brindando su apoyo, el honor y la satisfacción que me ha supuesto recoger, por segunda vez, de manos de su Majestad la Reina Doña Sofía, la Cruz de Oro de la Orden Civil de la Solidaridad Social, una distinción que avala, como pocas, la labor que se viene desarrollando desde una entidad social como el Secretariado Gitano desde hace ya varias décadas.

Pedro Puente Fernández / Presidente

